

Pastorale Québec

Volume 132, numéro 1 • Janvier-Février 2020

M^{gr} Laliberté, nouvel évêque auxiliaire

Un bilan du **Mois missionnaire extraordinaire**

Les **Célébrations dominicales de la Parole**

La nouvelle **Maison diocésaine de formation**

Photo de la couverture: Daniel Abel/Photographe – Sur la photo, de g. à dr.: Léandre Syrieix (à l'arrière), François Proulx, Jean-Aurélien Placide Nzitoukoulou, sss (à l'arrière) et Victoriano Salazar Navarro, les quatre diacres transitoires (en vue de la prêtrise) ordonnés par M^{gr} Marc Pelchat le 7 décembre dernier. • Photo de la page 36: Pascal Huot

Premier plan

- 3** Entrevue avec M^{gr} Martin Laliberté
Missionnaires pour notre temps

Voies de passage

- 7** Entrevue avec le père Yoland Ouellet, omi
La mission ne fait que débiter...
11 Claude Béland (1932-2019)
Une flamme s'est éteinte

Vie diocésaine

- 12** Le 8 mars, Journée internationale des femmes
13 Pour célébrer le Jour du Seigneur
Réflexions sur la Célébration dominicale de la Parole
14 Vers un renouveau des communautés
Incursion dans une Célébration de la Parole
15 Pour un renouveau de la pastorale du baptême
des petits enfants
16 La Maison diocésaine de formation
Nouvelle vocation, nouveau nom
17 Funérailles présidées par des laïcs: une expérience

- 18** Les funérailles par des laïcs: une formation nécessaire

19 En mémoire de...

- L'abbé Jean Brassard
 - Mme Claire Loiselle
 - Sœur Simone Voisine
- 21** Des grands-parents en service pour la relève
• Nominations diocésaines
23 *Le Verbe* maintenant au presbytère Saint-Yves

Carrefour

- 24** Dessine-moi un personnage... biblique!
Reconstruire la confiance à la manière de Dieu (1)

- 26** Médias
L'information gratuite, ça n'existe pas!

28 Livres

31 En bref

- 36** Méditation
En mémoire du poète André Chénier

LIMINAIRE

Un hiver particulier pour nos évêques... et pour toute l'équipe!

À la fin de l'année 2019 nous a apporté deux surprises importantes, qui ont une incidence significative sur notre travail aux communications... La première est la nomination de notre nouvel évêque auxiliaire, M^{gr} Martin Laliberté, p.m.é., dont nous avons célébré l'ordination épiscopale le 29 décembre dernier.

Faites-vous partie des milliers de personnes qui ont participé à la cérémonie, sur place, en direct sur internet et sur Radio-Galilée? Ou des quelque 100 000 internautes qui ont visionné sur FLICKR les magnifiques albums photos du photographe Daniel Abel? Une fête réussie qui reflétait bien notre joie d'accueillir M^{gr} Laliberté. Ses confrères évêques sont particulièrement contents de pouvoir partager la tâche épiscopale avec un nouveau joueur, d'autant plus que le cardinal Lacroix a fait une annonce spéciale avant les Fêtes: il s'absente quelques mois



Le cardinal Lacroix annonçant la nomination à Québec de M^{gr} Martin Laliberté, le 9 décembre dernier.

cet hiver pour subir une chirurgie bariatrique. «Prendre soin de sa santé représente pour chacun de nous un devoir fondamental afin de pouvoir accomplir la mission qui nous est confiée en y consacrant le meilleur de nos forces vives. Cette intervention produira des effets très bénéfiques pour ma santé», explique-t-il.

En son absence, l'Archevêque de Québec confie la responsabilité du diocèse à M^{gr} Marc Pelchat, évêque auxiliaire. Celui-ci sera appuyé d'abord par M^{gr} Martin Laliberté, de même que par l'abbé Mario Duchesne, vicaire général.

Nous souhaitons au cardinal Lacroix un bon rétablissement et l'assurons bien sûr de nos prières. Je vous adresse aussi mes vœux pour 2020: santé, amour, paix du cœur, et espérance renouvelée.

Valérie Roberge-Dion